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PROTOKOLL der 132 Hauptversammlung vom 
11. März 2023, 17.00 Uhr, Büelensaal, Nesslau 

                  
 
Traktanden:  1. Begrüssung und feststellen der Präsenz laut Eingangskontrolle 
 2. Wahl von Stimmenzählern 
 3. Abstimmungsprotokoll der schriftlichen Hauptversammlung 2022 (Seite 3) 
 4. Jahresbericht 
  4.1. Verein allgemein (Seiten 4 bis 13) 
  4.2. Gewässerbewirtschafter (Seiten 14) 
  4.3. Jahresrechnung 2022 vom 1. Januar bis 31. Dezember 2022 (Seite 15) 
  4.4. Bilanz per 31. Dezember 2022 (Seite 16) 
  4.5. Bericht und Anträge der Revisionsstelle (Seite 17) 
  4.6. Budget 2023 (Seite 15) 
 5. Mitgliederadministration 
  5.1. Austritte per 31. Dezember 2022 (Seite 18) 
  5.2. Mitgliederbestand am 31. Dezember 2022 (Seite 18) 
  5.3. Aufnahme von Neumitgliedern per HV 2023, 11. März (Seite 18) 
 6. Wahl eines Präsidenten für den Rest der Wahlperiode 2020 bis 2023 
  Vorschlag des Vorstands: Patrick Rutz 
 7. Anträge 
  7.1. Vorstand 
  7.2.  Mitglieder (Seite 19) 
 8. Allgemeine Umfrage 
 
 
1. Begrüssung 
 
Um 17.05 Uhr eröffnet der Präsident Ernst Untersander die 132. Hauptversammlung des Fischereins Ober-
toggenburg. 
Im Besonderen freut er sich die Ehrenmitglieder sowie folgende Gäste in unseren Reihen begrüssen zu dür-
fen.  
 
Gäste:  Christoph Birrer Leiter Fischerei Amt für Natur Jagd und Fischerei  

   (Mitglied des Vereins) 
  Christoph Mehr Kantonaler Fischereiaufseher 
  Dr. Roland Riederer  Ehem. Leiter Fischerei ANJV 
  Katharina Meier Aktuarin Fischereiverein Mitteltoggenburg 
  Christoph Härtsch Vertretung Fischereiverein Thur 
    

Gäste entschuldigt: Dominik Thiel Amtsleiter ANJF 
  Daniel Gübeli Präsident Fischereiverein Mitteltoggenburg 
  Ruedi Scherrer Ehrenpräsident Fischereiverein Thur 
  Reto Brüllmann Präsident Fischereiverein Neckertal 
 
Ebenfalls einen speziellen Gruss entbietet der Präsident allen Neumitgliedern, welche zu einem späteren 
Zeitpunkt noch vorgestellt werden. 
 
Entschuldigungen  
Mitglieder:  24 und 3 Neumitglieder (Esther Gubler, Pascal Schaller, Hans Steinbacher) 
Ehrenmitglied:  Peter Steiner 
Vorstand:  - 
 
Der Präsident stellt fest, dass die Einladungen mit Traktandenliste rechtzeitig versandt worden sind und damit 
die Versammlung beschlussfähig ist. Die anwesenden Neumitglieder werden informiert, dass sie erst ab Trak-
tandum 6 abstimmungsberechtigt sind. 
 
Es werden keine Änderungen der Traktanden gewünscht, somit ist die Tagesordnung genehmigt. 
 
Protokollführer ist Reto Aerne, Aktuar 
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Präsenz 
Stimmberechtigte: 112 
Absolutes Mehr:  57 
Neumitglieder:  11 (stimmberechtigt ab Traktandum 6) 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Auf Vorschlag des Präsidenten werden gewählt: 
 
 Daniela Gassler 
 Hansruedi Rohner 
 Willy Bühler 
 Rico Casutt 
 Jürg Aerne 
 
 
3. Protokoll der letzten Hauptversammlung 
 
Das Protokoll wurde im Jahresbericht 2022 (Seite 3) abgedruckt.  
 
Es wird abgestimmt und das Protokoll genehmigt. 
Der Präsident bedankt sich beim Aktuar Reto Aerne. 
 
 
4. Jahresberichte 
 
4.1. Verein allgemein 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten findet sich auf Seite 4 – 13. Ergänzend informiert der Präsident zu folgen-
den Themen: 
. Gülle im Leebach (12.03.22) 
. Neue Bestimmung Jugendfischerei (Jahresbericht, Seite 20) 
  Das Wichtigste kurz zusammengefasst: 
  - Kein Verwandtschaftsbonus bei Saisonkarten mehr, einheitlich Fr. 50.00  
  - Fischerei erlaubt wie bei Mitgliedern, d.h. vom 16. März bis 30. September 
  - Mithilfe in den Hegegruppen ist erwünscht 
. Nachhaltige Fischerei der Mitglieder wird gelobt 
. Bachforelle wird auf der Roten Liste des BAFU geführt (stark gefährdet) 
. Vereinsjubiläen  
 
4.2. Gewässerbewirtschafter 
 
Der Bericht des Gewässerbewirtschafters ist im Jahresbericht 2022 auf Seite 14 abgedruckt. Der Gewässer-
bewirtschafter Rainer Widmer informiert jedoch ergänzend zu den verschiedenen Themen in spannender und 
unterhaltsamer Weise. Der Bericht wird entsprechend mit einem Applaus von der Versammlung belohnt. 
 
4.3. Jahresrechnung 2022 vom 1. Januar bis 31. Dezember 2022 
 
Die Jahresrechnung mit Anmerkungen des Kassiers wurde im Jahresbericht 2022 (Seite 15) abgedruckt und 
schliesst mit einem Verlust von Fr. 551.04 ab. Der Kassier erläutert einige Zahlen. 
 
4.4. Bilanz per 31. Dezember 2022 
 
Die Bilanz mit Anmerkungen des Kassiers wurde im Jahresbericht 2022 (Seite 16) abgedruckt und das Ver-
einsvermögen per 31.12.2022 beträgt 100'808.51. Der Kassier erläutert einige Zahlen. 
Die Diskussion zur Bilanz wird nicht genutzt. 
 
4.5. Bericht und Anträge der Revisionsstelle 
 
Der Revisorenbericht wurde im Jahresbericht 2022 (Seite 17) abgedruckt. 
In Abwesenheit der drei Revisoren Urs Feller, Ralph Brändle und Hans Gujer übernimmt der Aktuar  
Reto Aerne die Abstimmung und stellt folgende Anträge: 
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1.  Die Jahresrechnung 2022 sei zu genehmigen und dem Kassier Walter Rohner für die sehr  
 zuverlässige Arbeit bestens zu danken. 
2.  Dem ganzen Vorstand und sämtlichen Helfern sei der beste Dank auszusprechen. Den ver- 
 antwortlichen Organen sei Entlastung zu erteilen. 
 
Beide Anträge werden einstimmig genehmigt. 
 
4.6. Budget 2023 
 
Das Budget 2023 sieht einen Verlust von Fr 8'480.- vor und wurde mit den Anmerkungen des Kassiers im Jah-
resbericht 2022 (Seite 15) abgedruckt. 
 
Frage eines Mitglieds zu Kto. 4300 Hauptversammlung:  Rechnung 2022 = 1'170.65, Budget 11'000.00 
Woher diese grosse Differenz? 
Grund dafür ist, dass nach 3 Jahren endlich wieder eine Hauptversammlung physisch durchgeführt werden 
kann. 
 
Das Budget wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
 
5. Mitgliederadministration 
 
5.1. Austritte per 31. Dezember 2022  
 
Per 31.12.22 hat der Verein 11 Austritte, wovon 2 Todesfälle, zu verzeichnen. Diese wurden im Jahresbericht 
2022 (Seite 18) abgedruckt. 
 
5.2. Mitgliederbestand am 31. Dezember 2022  
 
219 Aktivmitglieder und 4 Ehrenmitglieder 
 
5.3. Aufnahme von Neumitgliedern per HV 2023, 11. März 
 
Die Vorschläge des Vorstandes zur Aufnahme von Neumitgliedern wurden im Jahresbericht 2022 auf Seite 18 
abgedruckt. Der Präsident stellt die einzelnen Neumitglieder vor und bittet die Anwesenden kurz aufzustehen. 
 
Die Versammlung stimmt den Neuaufnahmen in globo einstimmig zu. 
 
 
6. Wahl eines Präsidenten für den Rest der Wahlperiode 2020 bis 2023 
 
Vorschlag des Vorstands: Patrick Rutz (bisher Vizepräsident, Betreuer Homepage) 
 
Der Präsident übergibt das Wort dem Aktuar, welcher Patrick Rutz der Versammlung noch etwas näher vor-
stellt. 
 
Die Versammlung ist sich einig und bestätigt Patrick Rutz einstimmig als neuen Präsidenten des 
FVOT. 
 
 
7. Anträge 
 
7.1. Vorstand 
 
Keine 
 
7.2. Mitglieder 
 
Am 23. Mai 2022 stellte Remy Müller, Stein einen Antrag. Dieser wurde im Jahresbericht 2022 (Seite 19) ab-
gedruckt. 
 
Remy Müller erläutert seinen Antrag, ist jedoch der Meinung, dass der Antrag so nicht mehrheitsfähig ist und 
aufgrund der Ablehnung des Vorstands nicht darüber abgestimmt werden kann. 
 
Der Präsident stellt jedoch klar, dass die Hauptversammlung über rechtzeitig eingereichte Anträge immer  
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abstimmt. Allerdings kann ein Antrag nicht während der Versammlung neu formuliert werden.  
Selbstverständlich kann jedoch ein abgeänderter Antrag jederzeit wieder zur Abstimmung an der nächsten 
Hauptversammlung eingereicht werden.  
 
Es folgt eine Wortmeldung von Mario Berweger zum Antrag und verschiedene weitere Mitglieder melden sich 
dazu. 
 
Abstimmung: 
Annahme Antrag     9 Mitglieder 
Ablehnung Antrag 94 Mitglieder 
Enthaltungen    9 Mitglieder 
 
Die Versammlung lehnt den Antrag ab. 
 
 
8. Allgemeine Umfrage 
 
Roman Kessler (Aufseher) ergreift das Wort. Leider stellen er, aber auch andere Mitglieder, immer wieder fest, 
dass sich Gastfischer nicht an die Vorschriften halten und z.B. von Brücken fischen. 
 
Matthias Raschle stört sich an der Regelung, dass Gastfischer erst ab dem 1. Mai fischen dürfen. 
 
Wunsch eines Mitglieds für einen Elektrofischerkurs. Für 2023 ist kein Kurs geplant. Input von Christoph Bir-
rer, dass das Bedürfnis für einen Kurs doch über den Vorstand beim ANJF platziert werden soll. 
 
Information zu verschiedenen Themen (Prädatoren, Wasserkraftnutzung usw.) durch Christoph Birrer und 
Christoph Mehr. 
 
Patrick Rutz ergreift das Wort und würdigt die langjährige und hervorragende Arbeit des abtretenden Präsi-
denten Ernst Untersander. Er überreicht ihm im Namen des Vorstands und aller Mitglieder ein Abschiedsge-
schenk und stellt den Antrag, Ernst Untersander als Ehrenmitglied aufzunehmen. Dies wird mit grossem Ap-
plaus von der Versammlung bestätigt. 
 
 
Der Präsident Ernst Untersander beschliesst die Versammlung mit dem Hinweis zur nächsten Hauptver-
sammlung, welche am Samstag, 09.03.2024 stattfinden wird. 
 
Ende der Versammlung 18.15 Uhr 
 
 
 
 
Ebnat-Kappel, 03.04.23 Aktuar 
    
   Reto Aerne 
 
 
 
 
 
Im Anschluss an die Versammlung fand der Apéro statt. Dieser sowie das anschliessende Nachtessen inkl. al-
ler Getränke (ausser Spirituosen) wurde von der Vereinskasse übernommen. Das Catering der Metzgerei 
Rust war perfekt organisiert, vielen Dank, und wurde von allen Seiten gelobt. 


